

---

## Une note de 3 sur 10 pour Bourque, Artisan de la première heure de Vision Montréal, Jean Roy claque la porte

**Type** Article de journal

**Auteur** Brian Myles

**Résumé** Invoquant l'approche «centralisatrice» et «autocratique» de Pierre Bourque dans la gestion de l'appareil municipal, le secrétaire du comité exécutif de Vision Montréal, Jean Roy, a annoncé sa démission, hier, critiquant sévèrement la formation politique et son chef. «Je démissionne à cause de la piètre performance de l'administration municipale», écrit M. Roy, qui figure parmi les artisans de la première heure de Vision Montréal.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766236>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1996-02-14

**Pages** p. A-1

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/49GISEQ9>

**Date d'ajout** 11/04/2019 à 12:22:08

**Modifié le** 11/04/2019 à 12:43:10

**Notes :**

zotero://select/library/items/L665H7VY

Incertitude au sujet des bibliothèques Benny et Georges Vanier, Des organismes dénoncent la Ville

p. A-3

zotero://select/library/items/PBZVTEWM

Les limites de la tolérance, La philosophie dominante du «vivre et laisser vivre» a pour effet pervers de déresponsabiliser le citoyen face aux affaires de la cité et aux malheurs de son prochain. Béatrice Richard

p. A-9

zotero://select/library/items/977WDN4M

Les nouveaux revendicateurs, Fédération étudiante universitaire du Québec (FEUQ) et Fédération étudiante collégiale du Québec (FECQ). Des milliers d'étudiants descendent dans les rues pour s'opposer aux réductions de paiements de transfert aux provinces par le fédéral p. A1

zotero://select/library/items/DUM66ALM

Mirabel, Dorval: la guerre de clocher décision du retour de l'aéroport à Dorval p. A-1

zotero://select/library/items/TXGHUKHQ

Tours de contrôle et guerre de clocher Le débat sur les aéroports reprend de plus belle p. B-1

Un gros test pour Serge Ménard

Gérard Bérubé

---

## Amendements controversés à la Charte de la Ville L'opposition se tourne vers Québec

**Type** Article de journal

**Auteur** Brian Myles

**Résumé** L'opposition municipale a les yeux tournés vers l'Assemblée nationale, la seule instance qui puisse désormais empêcher l'administration Bourque-Eloyan d'apporter des amendements controversés à la Charte de la Ville de Montréal.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766236>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1996-02-14

**Pages** p. A-3

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/2D8PPVX5

**Date d'ajout** 11/04/2019 à 12:39:54

**Modifié le** 11/04/2019 à 12:43:03

---

## Bourque se défend de décider seul

**Type** Article de journal

**Auteur** Brian Myles

**Résumé** Le maire de Montréal, Pierre Bourque, s'est défendu hier d'administrer la métropole de façon «autocratique» et «centralisatrice», comme l'a prétendu mardi le secrétaire démissionnaire de son parti, Jean Roy.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766239>

**Publication** La Presse

**Date** 1996-02-15

**Pages** p. A-3

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/MDYEANAU>

**Date d'ajout** 11/04/2019 à 11:59:35

**Modifié le** 11/04/2019 à 12:08:48

---

## Les conseils de quartiers, c'est parti

**Type** Article de journal

**Auteur** Brian Myles

**Résumé** « Concept révolutionnaire » selon Pierre Bourque, instances de consultations publiques « sans pouvoirs réels » selon les adversaires du maire, les conseils de quartiers se mettront en branle dès lundi à Montréal. C'est dans les quartiers d'Ahuntsic, Côte-des-Neiges, Petite-Patrie et Pointe-aux-Trembles qu'auront lieu les premières assemblées de ces conseils fort attendus, qui remplaceront les défunts conseils d'arrondissements créés sous l'administration Doré.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766239>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1996-02-15

**Pages** p. A-3

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/MT23ME94>

**Date d'ajout** 11/04/2019 à 12:09:26

**Modifié le** 11/04/2019 à 12:13:39

**Notes :**

zotero://select/library/items/NX9PKNIB

Portrait de la génération X, On assiste de plus en plus à une dépolitisation des jeunes, qui vivent toutes les contradictions de l'individualisme moderne p. A-7.

---

## Congrès à l'action politique, Le RCM procède à son autocritique, Le parti politique montréalais ne se trouve pas suffisamment présent dans le cœur des Montréalais

**Type** Article de journal

**Auteur** Brian Myles

**Résumé** Le Rassemblement des citoyens de Montréal (RCM) dresse un bilan mi-figue mi-raisin de son actif de l'action du RCM à titre de opposition au cours des deux dernières années. Le RCM estime en effet être suffisamment visible à l'hôtel de ville dans le rôle de l'opposition officielle mais reconnaît son manque de présence comme parti politique dans les quartiers montréalais.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766531>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1996-05-25

**Pages** p. A-4

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/HKUDNGDV

**Date d'ajout** 24/03/2019 à 12:20:00

**Modifié le** 24/03/2019 à 12:53:20

---

Le monde municipal tire son épingle du jeu Le lac-à-l'épaule Québec-municipalités fait progresser la discussion sur les fusions et les relations de travail.

**Type** Article de journal

**Résumé** Pointe-du-Lac — Le gouvernement du Québec et les deux unions des municipalités sont arrivés à un consensus fragile hier sur le dossier de la fusion, au terme du lac-à-l'épaule du monde municipal. La question litigieuse des relations de travail dans les municipalités, à l'heure de la privatisation et du partenariat, a largement pris le dessus dans les débats entre le ministre des Affaires municipales, Rémy Trudel, et les représentants de l'UMQ et de l'UMRCQ au cours des deux jours de ce sommet. Au terme de discussions que M. Trudel a qualifiées de «fortes» et «viriles», les deux unions et le ministre sont convenus de saisir du dossier nul autre que le premier ministre Lucien Bouchard.

**Publication** Le Devoir

**Date** 1996-05-25

**Pages** p. A-1

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/CQEKJWA8

**Date d'ajout** 24/03/2019 à 12:48:04

**Modifié le** 24/03/2019 à 12:50:55

### Quality report

- o Item has no authors

---

La droite veut regrouper ses forces Intellectuels, hommes d'affaires et politiciens participant à une conférence axée sur une alliance des réformistes et des conservateurs

**Type** Article de journal

**Résumé** C'est un peu beaucoup la question à 64 000 \$: la droite canadienne peut-elle unir ses forces afin de reprendre le pouvoir dans un délai raisonnable? Et si oui, comment? Le débat, qui touche peu le Québec plus enclin à se diviser sur la «question nationale» qu'en fonction de l'axe idéologique droite-gauche, fait des vagues dans le reste du pays, au point d'être au cœur d'une importante rencontre qui se déroule ce week-end à Calgary.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766531>

**Date** 1996-05-25

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/ML3HBHUE

**Date d'ajout** 24/03/2019 à 12:54:23

**Modifié le** 24/03/2019 à 12:57:25

### Quality report

- o Item has no authors

---

Montréal ne sera jamais bilingue Bouchard s'engage résolument en faveur de l'intégrité du caractère francophone de la métropole

**Type** Article de journal

**Auteur** Pierre O'Neill

**Résumé** L'ancien Bouchard s'engage résolument en faveur de l'intégrité du caractère francophone de la métropole. Il ne permettra jamais que Montréal devienne une ville bilingue. «Là-dessus, jamais, jamais, mais alors jamais je ne dérogerai.» Depuis la dernière réunion du conseil national du PQ, le premier ministre semble avoir raffermi certains aspects de sa position linguistique. Invité hier à commenter les résultats préliminaires d'un sondage Crop voulant que les trois quarts des

Québécois constatent la bilinguisation de Montréal, il s'est montré intraitable et a dissipé toute ambiguïté sur la vigilance qui caractérisera le comportement linguistique de son gouvernement dans la région montréalaise.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766539>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1996-05-28

**Pages** p. 1

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/2RFFCXKM>

**Date d'ajout** 24/03/2019 à 12:27:56

**Modifié le** 24/03/2019 à 12:34:09

---

Montréal, principale cible des réseaux de passeurs, En 1994, le Canada a reconnu officiellement 15 224 réfugiés, contre 7090 aux Etats-Unis, 7025 en France et 825 au Royaume-Uni.

**Type** Article de journal

**Auteur** Jean Chartier

**Résumé** C'est évident que les réfugiés du Bangladesh et du Sri Lanka n'arrivent pas à Montréal tout seuls, par hasard. Ce n'est pas naturel pour des réfugiés politiques de venir d'aussi loin et d'atterrir à Montréal. Il y a des réseaux de passeurs. Le Canada est beaucoup plus ouvert que tous les autres pays occidentaux pour donner le statut de réfugié et ils le savent. Ils ne seront pas expulsés du Canada et c'est déterminant à leur venue.»

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2766539>

**Date** 1996-05-28

**Pages** p. A-1

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/PVCZ66QC>

**Date d'ajout** 24/03/2019 à 12:36:52

**Modifié le** 24/03/2019 à 12:40:54

---

Pierre Bourque : le bilan, Il n'est pas facile d'être maire de Montréal, constate Pierre Bourque

**Type** Article de journal

**Auteur** Yvon Laberge

**Auteur** Gilles Paquin

**Résumé** J'avais pris trois grands engagements en arrivant à la mairie: améliorer la qualité de vie des Montréalais, réduire leur fardeau fiscal et enrayer l'exode vers la banlieue », dit M- Bourque. Pour atteindre ces objectifs, il faut d'abord restaurer le climat de

confiance et mettre en place les conditions de développement, avance-l-il. Une rude entreprise étant donné, selon lui, « le lourd héritage » reçu des administrations Drapeau et Doré. Le maire cite à titre d'exemples la chute des valeurs mobilières qui a miné les recettes fiscales, l'augmentation constante du budget de Montréal et le versement des millions de dollars que l'administration du maire Jean Drapeau a négligé de faire à la caisse de retraite des fonctionnaires entre 1967 et 1983.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2182795>

**Publication** La Presse

**Date** 1996-10-28

**Pages** p. A1,2,6

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/XCS7CQ6Q>

**Date d'ajout** 13/04/2019 à 16:49:32

**Modifié le** 14/04/2019 à 16:46:50

**Notes :**

zotero://select/library/items/PLL9QKK2

Bernard Magnan reste fier d'avoir choisi Bourque

Yvon Laberge, laPresse 1996-10-28, p. A-6

Ainsi déplore-t-il que le maire Bourque ne s'entoure que de gens qui pensent comme lui, son côté brouillon et son incapacité à déléguer. Bref, tout le contraire de ce qu'il disait être quand il fut sélectionné comme candidat à la mairie.

zotero://select/library/items/L3TX8Q9Y

«Je veux mettre de l'ordre dans la baraque»

Yvon Laberge, La Presse 1996-10-28, p. A-1

Cela dit, Pierre Bourque avoue du bout des lèvres faire des erreurs comme tout le monde et ne pas toujours savoir — au saut du lit — ce que la journée lui réserve parce que, dit-il, à Montréal, le maire est responsable de tout. Et c'est tellement vrai que lui-même accuse ses prédécesseurs de tous les maux qui affligent la métropole. Il peut ainsi affirmer aujourd'hui vouloir « mettre de l'ordre dans la baraque », mais demain, en cas d'échec, mettre le blâme sur les autres pour lui avoir laissé un trop lourd héritage.

zotero://select/library/items/XA9NY5FD

Simpson : pas d'entente sur le transfert de la bibliothèque

Le Sommet économique qui s'ouvre demain restera muet sur la revitalisation de l'édifice Simpson — huit étages inoccupés au centre-ville de Montréal. En revanche on approuvera le principe de déménager le Palais des congrès à Place Bonaventure. En dépit du sprint des derniers jours, le comité présidé par André Bérard n'a pu faire en sorte qu'une décision soit prise à Québec sur le déménagement de la Bibliothèque Nationale de l'édifice qu'elle occupe' rue Saint-Sulpice à l'ancien magasin de la rue Sainte-Catherine. Ce faisant c'est un gros morceau des projets du « chantier » de Montréal qui glisse entre les doigts des organisateurs du Sommet. Consolation, le comité a obtenu du gouvernement une entente de principe pour le déplacement du Palais des Congrès de son emplacement actuel à la Place Bonaventure; un projet « B » dans le jargon des fonctionnaires — une initiative qu'on ne peut annoncer sur-le- champ mais qui devrait se réaliser à moyen terme, compte tenu de l'approbation du gouvernement, cruciale dans ce projet.

zotero://select/library/items/2DT8ZLZA

Un ex-allié met en doute la compétence du maire

Yvon Laberge, laPresse 1996-10-28, p. A-6

Témoin privilégié des 18 premiers mois de % l'administration Bourque ( membre du cau- 1% cus des conseillers de Vision Montréal et 1 président de la Commission des finances et du développement économique du conseil municipal ), M . Boucher n'en démord pas :« Pierre Bourque, a-t-il dit au cours d'une interview accordée à La Presse, joue à la victime pour mieux triompher ensuite, n'accepte jamais

sa part de responsabilités, rejette les arguments sans même les avoir analysés et, contrairement à ce qu'il prétend, n'est ni un homme de consensus ni un homme de parti. »

« Il nous disait que le maire doit avoir la vue de l'aigle et les conseillers municipaux, celle de la souris. Après les élections, c'était devenu encore plus vrai, dit-il. Lors des réunions du caucus des conseillers, peu ou pas de débats sur les grands enjeux, pas plus que de rapports politiques sérieux. Certains en auraient pourtant souhaité, mais ils ont préféré jouer low profile, »

Entre novembre 1994 et son départ en juin dernier, M. Boucher rappelle que Vision Montréal a traversé trois crises sérieuses, D'abord au sujet de la faiblesse du leadership de la présidente du comité exécutif, Noushig Eloyan, la suivante quand Jean Roy a publiquement dénoncé le mode de gestion de M. Bourque, et la dernière autour des contributions illégales à Vision Montréal